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COMPTE-RENDU 

BUREAU DU 17/10/2022 

et réunion complémentaire du 24/10/2022 

 

Participants en présentiel à Paris : Jocelyne Laplace, Thérèse et Patrick Noël, Marilou Leroy, Monique Gauffre. 

Participants à distance : Denis le Capitaine, Yves Briex, Mohamed Hamrouni, Régine Jacquemin, Patrick Pena, 
Alain Rollès, Bruno le Bihan (ponctuellement). 

Absents excusés : Gabriel Danino, Jacques Chopineau. 

Ce document est transmis aux administrateurs, équipes régionales et chargés de mission. 

 

COMPTE RENDU DU BUREAU DU 17 OCTOBRE 
Denis le Capitaine assure l’animation de ce bureau. 

Un préalable à la réunion a été demandé donnant lieu à un échange sur les difficultés de 
fonctionnement de l’ANR. 

Patrick Noël et Thérèse Noël nous annoncent leur décision de démissionner de l’ensemble de leurs mandats 
et fonctions dès l’année prochaine ; ils assureront le passage de relais et l’accompagnement de leurs 
remplaçants. 
 
Le constat qui se dégage des échanges est que chacun travaille au mieux, en passant souvent beaucoup de 
temps, en participant à plusieurs groupes de travail (organisation de l’AG et du CA, réécriture des statuts et 
du RI, Contacts retraite, Contacts 111, déclinaison de l’accord AFPA/ANR, liens avec nos associations 
partenaires, remboursement des frais, point des cotisations, …). 
 
Ainsi, depuis plusieurs mois, les réunions en visio, les mails se sont multipliés, avec de nombreux documents 
en relecture, créant un sentiment de désordre dans lequel beaucoup de personnes ne se retrouvent plus.  
Les objectifs de travail ne sont plus suffisamment hiérarchisés, les méthodes de travail ne sont pas 
harmonisées, les travaux trainent en longueur et les décisions semblent décalées ou mal comprises. 
 
Dans ce contexte, l’organisation de ce bureau, prévu en présentiel, avec possibilité de se connecter à 
distance, a été exacerbée par la grève des transports prévue mardi, jour du CA, assortie de mails 
contradictoires, chacun croyant bien faire. 
 
Il était important que chacun exprime son insatisfaction, les non-dits ne permettant pas de progresser. 
Plusieurs personnes dont en particulier Yves Briex et Régine Jacquemin ont demandé que chacun puisse 
prendre du recul et recherche des solutions si on veut que l’amicale vive. 
 
Depuis plusieurs années, nous mettons tous de la bonne volonté et nous savons nous donner la main dans 
les moments difficiles. Nous avons parfois envie de jeter l’éponge mais nous ne le faisons pas car nous tenons 
toutes et tous à notre amicale. Il nous faut préserver les essentiels du fonctionnement au moins jusqu’à l’AG 
et d’ici là trouver un nouveau Président afin de remettre en place le pilotage qui nous fait défaut ; puis 
progressivement reconstruire un fonctionnement dans un esprit rénové. 
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Il est actuellement très difficile à Gabriel Danino, affaibli par la maladie, d’assurer la présidence sur 
l’ensemble du fonctionnement général. Il a accepté de rester en place jusqu’à la prochaine AG, mais a 
demandé à être remplacé au plus tôt car cela lui coute beaucoup de poursuivre son mandat. 

 

Après ce préalable, les travaux à l’ordre du jour ont repris. 

 

ORGANISATION CA ET AG 

Alain et Thérèse nous présentent le déroulement, les activités, les options ainsi que les budgets. 

Les réservations d’hébergement seront effectuées par l’ANR. Une fiche d’inscription sera proposée par Denis. 

Alain n’a pas de retour du directeur régional malgré ses relances auprès de la secrétaire, il demande à Gabriel 
et Yves de s’occuper de l’invitation. 

Après avoir choisi les options, le bureau valide le déroulement et les activités (voir les détails dans le compte-
rendu du conseil d’administration du 18 octobre). 

 

MISE AU POINT DES STATUTS ET DU RI 

Pour un souci d’efficacité, compte tenu des 2 points (cotisation des conjoints, clarification du terme  « à jour 
de leur cotisation ») qui restent à traiter, le sujet sera vu demain avec les administrateurs qui, après échanges, 
exprimeront leur position par vote. 

Les textes, finalisés demain à l’issue du CA, seront soumis au vote de tous les adhérents.  

 

VOTE 

• Clarification de la notion d’adhérent « à jour de leur cotisation »  
La réponse sera claire à l’issue des décisions prises en CA à ce sujet. Cela permettra de définir la liste 
des votants à transmettre à assoconnect. 

• Qui va s’occuper du vote électronique ? 

Il y a des fonctions à assurer, chef de projet, président, assesseur principal, 2 autres assesseurs, etc. Certaines 
fonctions exigent quelques compétences spécifiques. Denis se charge de trouver des personnes en fonction 
de leurs compétences. 

Le processus de vote sera le même que l’année dernière. La contribution des DR sera demandée pour assurer 
le relais et les relances auprès de leurs adhérents. 

• Les dates 

Sachant que le CA et l’AG se déroulent la semaine du 8 au 15 mai, les dates vont être calées pour avoir 
terminé le vote au moins 15 jours avant. 

La première date à prévoir est la campagne pour les candidatures. L’appel à candidature doit être effectué 
avant fin décembre par un mail envoyé à tous les adhérents. Sachant que parmi les administrateurs sortants, 
plusieurs ne se représentent pas, il s’agit de « faire campagne » avec un mail d’accompagnement de l’appel 
à candidature motivant. Jocelyne et Monique feront une proposition. 
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CONTACTS  

Contacts retraite 

En cours d’élaboration, les rédacteurs (Yves Munsch, Yves Briex, Jean-Loup le Maitour, Daniel Thomas, 
Jocelyne Laplace, Monique Gauffre) ont produit à ce jour 16 pages d’écriture. 

Ce « Contacts retraite » est destiné aux retraités de l’AFPA, avec l’objectif de leur être utile pour décider de 
leur retraite, mais aussi de mettre en valeur l’ANR pour qu’ils aient envie d’adhérer. 

La structuration des chapitres commence à être clarifiée, ainsi que la forme (lisible et attractive, plutôt 
qu’austère). 

Notre idée : 2 personnages (un homme et une femme) avec chacun une histoire de vie. Nous verrons si les 
arts graphiques peuvent nous aider pour la création des personnages. (style bd). Les textes réglementaires 
sont prévus dans des encadrés. 

Difficultés pour écrire sur « la défense des retraités », vu les évolutions en cours au niveau du gouvernement ; 
nous verrons en décembre. 

Le délai que nous nous fixons pour le finaliser est fin décembre. 

Contacts 111 

Nous avons déjà quelques textes ; il faudra parler de la convention AFPA/ANR ainsi que de celle avec ARPE, 
peut-être de celle avec AGIR (Monique rencontre AGIR mercredi). 

 

POLE VOYAGES 

23 personnes sont parties en voyage au Portugal, dont des personnes isolées, quelques-unes avec des 
difficultés de mobilité, l’ensemble constituant un groupe plein de bonne humeur qui a découvert cette belle 
région du Douro. 

L’objectif : diversifier les propositions, prévoir des voyages moins chers, notamment en France, envisager 
d’autres activités (vélos, randonnées, séjours à thème, etc.). 

Fonctionnement proposé : création d’un groupe qui peut développer des idées et les mettre en place. 

La structure doit être souple : pour l’instant 2 permanents (Jocelyne Laplace et Daniel Thomas) plus Jacques 
Chopineau pour les projets avec PROBtp. D’autres personnes peuvent rejoindre le groupe, soit 
ponctuellement, soit comme permanent. 

Jacques est tout à fait d’accord pour participer, au-delà des propositions qu’il peut faire, il souhaite que nous 
lui fassions part de nos souhaits (lieu, dates, durée, séjours, voyages, …) pour trouver des réponses adaptées 
à nos souhaits. 

Jocelyne rédigera un document explicatif du pôle voyages et de son fonctionnement. 

Sur une idée de Danielle Cohen, le groupe voyages va proposer un voyage aux Açores. La proposition sera 
envoyée aux adhérents, suite à donner en fonction des réponses. 

 

PARTENARIAT AVEC ARPE 
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Gabriel DANINO a repris contact avec le Président de l’ARPE. Une visio conférence s’est tenue en octobre 
entre François Cocquebert (Président de l’ARPE), Claude Jeannerot (administrateur de l’ARPE), Gabriel 
Danino et Yves Briex. Après la pandémie que nous venons de vivre, il était important de faire une relance du 
partenariat qui fonctionne bien essentiellement dans 2 régions, l’Alsace et surtout l’ile de France. A noter 
qu’en Occitanie et Midi Pyrénées le correspondant ARPE avec lequel l’ANR avait de très bonne relations a dû 
quitter la France.  

Chaque partenaire communiquera la liste de ses correspondant régionaux actuels pour une reprise des 
contacts.    

Par ailleurs, l’ARPE souhaite maintenant s’investir sur la préparation à la retraite et les activités d’utilité 
sociale. En conséquence, des échanges seront organisés entre les équipes de préparation à la retraite des 
deux parties, et l’ANR tentera de mettre en place un partenariat croisé ANR/ARPE sur l’utilité publique.  

Lors des échanges qui ont été conduits avec la participation de Claude Jeannerot, membre des deux 
structures, la question de la représentation de la Franche Comté, tant au niveau de l’ARPE que de l’ANR, a 
été abordée. Le Délégué ANR dans cette région, Michel Gay, n’est plus vraiment actif et ne paie plus sa 
cotisation. Claude Jeannerot qui le connait bien, s’est chargé de le contacter pour faire un point avec lui.  

Ce dernier lui a dit ne plus pouvoir poursuivre en tant que Délégué ANR, mais il souhaite rester adhérent à 
l’amicale et paiera sa cotisation. André Grosperrin, retraité de l’AFPA, contacté par Claude Jeannerot, semble 
prêt à rejoindre l’ANR et pourrait accepter de prendre la délégation régionale franche Comté. Le contact se 
poursuit. 

 

REMBOURSEMENT FRAIS 

Le document proposé par Thérèse est validé ; elle le transmet à toutes les personnes concernées. 

 

SESSION DE PREPARATION A LA RETRAITE 

Les sessions de préparation à la retraite sont reconduites en présentiel, chaque animateur traite tous les 
sujets (calcul de la retraite, aspects psycho-sociaux, mutuelles, ANR). La formule à distance a été 
abandonnée. 

Néanmoins dans le cadre de la nouvelle convention avec l’AFPA, il est prévu de revisiter et moderniser ces 
sessions au regard des évolutions de l’AFPA. Actuellement 2 intervenants (Yves Munsch et Jean-Loup le 
Maitour) animent les stages et souhaitent se retirer dans environ un an. Le nombre d’animateurs sera à terme 
fonction des prévisions de programmation que donnera l’AFPA. Il devrait être au maximum de 3 animateurs 
qui devront être validés par l’AFPA, conformément à la convention avec cette dernière.  

Lors de la maladie brutale de Jean Loup Le Maitour, alors que nous manquions d’animateur, Alain Rolles s’est 
positionné, lors d’une session à Bordeaux, pour être animateur. Il a fait un parcours de formation en 
participant en observateur à 2 sessions. Il a ensuite été évalué en animation mais n’a pas été validé. Il ne 
comprend pas pourquoi car les stagiaires étaient satisfaits. Deux animateurs de l’ANR et une personne de 
l’AFPA ont participé à l’évaluation. Il s’interroge sur le processus d’évaluation. Est-ce bien l’AFPA qui a pris la 
décision conformément à ce qui est écrit dans la convention de partenariat ? 
 
Yves Briex va faire le point, pour comprendre comment cela s’est passé.  
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COMPTE RENDU DU BUREAU DU 24 OCTOBRE 

Gabriel Danino assure l’animation de ce bureau. 

A l’issue du bureau du bureau du 17 octobre, Yves Briex s’est entretenu avec Gabriel DANINO pour lui faire 
part du déroulement de ce bureau, notamment des difficultés de fonctionnement abordées. 
 
Après une série d’échanges conduits avec les membres du bureau, Gabriel Danino a décidé d’organiser un 
bureau (en visio) le lundi 24 octobre à 17 h pour trouver des solutions aux dysfonctionnements de l’amicale. 
 
Cette réunion complémentaire a permis d’analyser clairement la situation et de mesurer le besoin d’une 
présidence plus active, engagée pleinement dans l’animation de l’ANR. 
 
Le président a proposé de nommer Régine Jacquemin comme présidente par intérim jusqu’à la prochaine 
assemblée générale en mai 2023. 
 
Avec le soutien de l’ensemble du bureau, Régine Jacquemin a accepté d’assurer cette mission, dans la 
perspective de réactiver la vie de l’amicale et de conforter son organisation et son fonctionnement. 
 
Gabriel Danino informera le CA de cette décision. Une communication sera également assurée à destination 
de l’ensemble des adhérents. 
 
Ce compte-rendu a été validé par le président et la présidente par intérim. 
 


